



岡山大学法学部だより



※ 本メールは登録された方にもお送りしています

第 29 号(2011 年 6 月 22 日発行)  
発行：岡山大学法学部 学部長室

雨の中、あじさいがきれいですね。法学部だより第 29 号をお届けします。

目次

- 法学部教員紹介
- 卒業生からのメッセージ(第 16 回)
- 法学部からのお知らせ
- 最近の話題

○ 法学部教員紹介

吾妻 聡 准教授

法社会学を担当させて頂いております吾妻です。岡山に参りまして今年で 6 年目です。どうぞ宜しくお願いいたします。

赴任して 2 年目の夏のことでした。「あ～あ、今日の授業もうまく行かなかったぜい……。」と某大学の非常勤を終え、岡山駅から自転車で帰ってくる途中、突然大雨が降り出しました。傘を持っていなかったのではばらくは喫茶店の前で雨宿りをしていたのですが、雨は強くなる一方だし日は暮れてきたし……、思い切って雨のなかを帰ることにしました。近道をとって、いつもはあまり通らない路地裏の細い道を猛スピードで自転車をこいでいたときです。民家のガレージの陰から、「こら！待て、待て、待てい！！」と、白いランニングシャツに短パン・黒縁のメガネのおじさまが走り出てきて、両手を拡げて私の前に立ちふさがりました。「うあ！な・なんや?!」中 2 のときに地元のヤンキー 7 人に囲まれて、おにぎり 2 つを奪われたあの恥ずかしい記憶が甦りました……。

「こら！何をしているんだ！これを持って行けい！」と叫びながら、おじさまが私にぐっと差し出したのは、壊れかけのビニール傘でした。「え？傘？よろしいんですか……?」「風邪を引くぞ。持っていけい！」……

おじさまは、あのガレージの陰で、いかにも疲れ果てたずぶ濡れの子羊が通るのをずっと待っていたのでしょうか。それとも、来る人来る人みんなに傘を配っていたのでしょうか……。岡山というところは、なんとすばらしいところなのだろう。ここでならがんばって行けそうだ……。I love Okayama… 授業への挫折感と「泣きっ面に蜂」のような大雨に打たれた疲労感とは、おじさまの暖かいお心遣いによってどこかへ消えていました。頬を伝う雨が心なしかしよっぱかったのを覚えています。

でも、みなさま、暗い路地裏を通るのは絶対にやめましょう。

○ 卒業生からのメッセージ(第 16 回)

先日、ファミリーマート社長の上田準二氏の新聞記事を読み、「この人もそうだったのか」と思いました。1970 年に山形大学を卒業、伊藤忠商事を経て同社のトップに就いた上田氏は、就職活動時に大学側へ、「東京からの求人にはまず自分の名前を」と頼み込んだそうです。同列に論じるのは不遜の限りですが、20 年後の世代である私も上京志向が強く、普通電車で岡山 - 東京間を何度も往復するなど就職活動に奔走しました。

「坂の上の雲」など多くのドラマで、地方から上京する主人公の姿が描かれるのは、明治維新に始まる中央集権の流れを象徴しています。しかし、日本経済の構造的な変化の中でこうした流れは成り立たなくなっていますし、

地方分権に転換しない限り未来は無いといえます。ゆがんだ中央志向こそ問題ですが、元北海道小樽市職員で国が選ぶ地域活性化伝道師の木村俊昭氏が、「自分の子供に『早くこの町を出なさい』という地域が多い」と嘆く現実もあります。

私からさらに 20 年後の今の学生は、就職先があればどこでもいいと考えるかもしれません。ただ、就職活動は社会の様々な側面を見る好機です。多くの卒業生は学生の訪問を歓迎するはずで、ご馳走になったり企業のトップに会えたりするかもしれません。地域のキーマンも国内外にネットワークを持っています。卒業後どこで働くにせよ、学生という立場を利用して見聞を広めてください。

日本経済新聞社編集局産業地域研究所 浅山章（1991 年卒業）

-----  
○ 法学部からのお知らせ  
-----

☆岡山大学法務研究科 入試説明会のご案内

下記の日程で、岡大法科大学院の入試説明会が開催されます。

在学生や修了生の方のお話や、施設見学もあります。

今年受験を検討している人はもとより、ロースクールに興味のある皆さんの参加をお待ちしています。

日時：6月27日（月）18：00より

場所：文化科学系総合研究棟2階 共同研究室

☆岡山大学法学部・法学会平成23年度講演会

日時：6月30日（木）16:15～17:45

場所：創立50周年記念館 多目的ホール

演題：「最近の民法の動向（仮題）」

講師：佐久間毅教授（京都大学）

[http://www.law.okayama-u.ac.jp/z\\_event/event\\_20110630\\_2.pdf](http://www.law.okayama-u.ac.jp/z_event/event_20110630_2.pdf)

-----  
○ 最近の話題  
-----

☆法学部のディプロマ・ポリシーを公表しました。

岡山大学では、教育の基本的目標を学位授与の方針（ディプロマ・ポリシー）として公表することになりました。これは、教育目標を大学を卒業する時の学生像として示すものです。

法学部も、大学のディプロマ・ポリシーを基礎として独自のディプロマ・ポリシーを設定し、HPで公表しました。以下のページを参照してください。

法学部ディプロマ・ポリシー

<http://www.law.okayama-u.ac.jp/faculty/character/>

☆2012年度版の法学部案内が完成しました。ぜひご覧ください。

[http://www.law.okayama-u.ac.jp/examinee/pamphlet/index\\_html](http://www.law.okayama-u.ac.jp/examinee/pamphlet/index_html)

- .....
- ・本メルマガは、毎月2回程度配信しています。
  - ・法学部の詳細情報に関しては、HPも併せてご覧ください。  
法学部 HP <http://www.law.okayama-u.ac.jp/>
  - ・本メルマガには返信なさないようにお願いします。
  - ・本メルマガの登録・解除は、以下の URL にてお願いします。  
<http://court.law.okayama-u.ac.jp/mail/register.html>
  - ・ご意見・ご感想は、法学部 情報委員会 [joho@law.okayama-u.ac.jp](mailto:joho@law.okayama-u.ac.jp) まで。